

LOS DESASTRES Y EL ENTORNO

Octavio Jelambi

De desastres o mejor de catástrofes está llena la historia, pero de los nefastos daños al entorno, poco o nada se ha dicho; se estiman las pérdidas materiales con bastante precisión y se establecen muy buenas estadísticas sobre muertos y heridos de cada uno de estos desgraciados sucesos, sin que nadie se haya ocupado de sus graves consecuencias dañinas para nuestros ya maltratados recursos naturales renovables.

Este hecho justifica ampliamente la realización del evento sobre "Preparativos para Situaciones de Emergencia y Coordinación del Socorro en casos de Desastres", coordinado por el Departamento de Ingeniería Sanitaria, de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Central de Venezuela, y auspiciado por el Programa PED de la Organización Panamericana de la Salud OPS/OMS, que hoy inauguramos como el "Primer Taller Nacional sobre Desastres y Situaciones de Emergencia: su incorporación en la Enseñanza de la Ingeniería Sanitaria y Ambiental", pues viene a llenar un vacío en la problemática ambiental del país, abandonado frecuentemente a su propia suerte, en lo que a la protección y conservación del ambiente se refiere.

Existen Leyes, Reglamentos, Normas y hasta Ordenanzas Municipales, bien intencionadas, pero con muy pocas posibilidades de aplicación.

Vivimos en un país lleno de promesas y grandes esperanzas, que una vez comparé a una "Sala de Proyectos".

En lo referente a los Desastres propiamente dicho, previsibles o no, y a su posible prevención a nivel nacional, existen tímidas iniciativas sin una lógica continuidad, que hoy se despiertan con motivo de la celebración en esta década del "Programa de Naciones Unidas para la Atenuación de Desastres".